



## Rencontre entre la délégation française CitiPart et le Député européen Alain Lamassoure

*Représentation du Parlement Européen à Paris  
Vendredi 19 février 2016*

- **Accueil à la Représentation du Parlement Européen à Paris**  
*Par Matthieu BLONDEAU, Administrateur communication*



Mathieu Blondeau a présenté le Parlement Européen et son fonctionnement. Il a par la suite parlé du Bureau du Parlement Européen qui a pour rôle d'informer les citoyens et de faire le lien entre l'Union européenne et les citoyens.

Monsieur Blondeau a évoqué ensuite les problèmes présents en Europe et précise que ceux-ci peuvent se résoudre par une approche européenne.

---

*A son arrivée, Monsieur Lamassoure est venu saluer chaque membre de la délégation CitiPart. Une vingtaine de membres du comité de pilotage « Solidarité » y inclus les jeunes impliqués dans les micros-trottoirs était présente pour rencontrer l'Eurodéputé.*



▪ **Présentation du projet**



Regina Lecointe, secrétaire générale de la Maison de l'Europe des Yvelines, a rappelé les grandes lignes du projet CitiPart avec ses 3 principales thématiques et activités sur lesquelles vont travailler les partenaires européens et locaux :

→ **SOLIDARITE :**

*Réalisation de micros-trottoirs*

→ **TOLERANCE :**

*Mise en place d'un théâtre-forum*

→ **PAIX :**

*Rédaction d'un journal*

Par la suite, Regina Lecointe a évoqué les événements et activités organisés à l'heure actuelle en France et dans les pays partenaires. Pour la France :

- Première rencontre multilatérale à Saint-Germain-en-Laye (septembre 2015)
- Comité de pilotage au niveau local sur le 1<sup>er</sup> thème : SOLIDARITE (novembre 2015)
- Réalisation des micros-trottoirs par les élèves de Sup de Vente et du lycée professionnel Adrienne Bolland
- Conférence-débat sur la Solidarité à Saint-Germain-en Laye (jeudi 18 février 2016)

▪ **Présentation des résultats des micros-trottoirs sur la SOLIDARITE**

*Par les étudiants de Sup de Vente (Saint-Germain-en-Laye) et les élèves du Lycée Adrienne Bolland (Poissy)*



A Saint Germain-en-Laye, trois types d'actions ont été menés :

→ Interview auprès des associations solidaires et les cultes

→ Interview auprès des élus de la ville

→ Interview auprès des Saint-Germainois

Dans la ville de Poissy, les élèves ont interrogé les Pisciacais.



- Pour Saint-Germain-en-Laye, une bonne parité parmi les personnes sondées, avec une prédominance de jeunes et de retraités. En comparaison pour Poissy, la répartition hommes/femmes donne une légère majorité féminine mais une forte majorité de retraités.
- Pour les questions « Les Français sont-ils solidaires ? » et « Les Saint-Germainois/Pisciacais sont-ils solidaires », les réponses des personnes interrogées sont sensiblement les mêmes, à savoir qu'un tiers d'entre elles jugent que nos concitoyens ne sont que moyennement solidaire (5 sur une échelle de 1 à 10). On relève un taux très bas d'engagement bénévole sur les deux villes.
- Puis vient le classement du mot solidarité. Pour la grande majorité, la solidarité est un acte collectif initié par un organisme ou une collectivité. L'acte personnel n'apparaît qu'en deuxième ou troisième position selon les villes. Puis viennent les réactions aux situations de crise et en tout dernier l'anticipation à ce type de situation.
- Pour les personnes interrogées, le mot « solidarité » répond tout d'abord à la notion de « partage », puis de « geste humanitaire » et enfin de « bénévolat » ou bien « d'égalité » et de « paix ».
- En cas de besoin, les Pisciacais se tournent comme les Saint-Germainois vers leur famille, leurs amis et de façon égale vers les associations et les voisins. Puis de façon très faible, vers les élus et la communauté religieuse.
- Dans les deux villes, les actions européennes sont peu connues. Sur Saint-Germain-en-Laye, on constate également que 44% des personnes ne connaissent pas du tout les actions européennes et 37% des personnes interrogées les trouvent peu efficaces. A Poissy, 74% ne connaissent pas du tout les actions européennes et 7% les trouvent peu efficaces.

▪ **Commentaires sur les résultats des micros-trottoirs**

*Par Alain LAMASSOURE, député européen*



A travers les résultats présentés par les jeunes, Alain Lamassoure relève que **la plupart des Saint-Germainois, Pisciacais, de même que les citoyens Français ne connaissent pas ou peu les actions européennes.**

Pourtant, la majorité voire la quasi-totalité des régions, départements, associations nationales et locales bénéficient de subventions européennes à un moment donné (subventions FEDER, FEADER, FSE,...)

→ *Exemple des Restos du Cœur : 1/3 de ses subventions sont octroyées par l'Europe.*

Monsieur Lamassoure a également évoqué **l'avantage des programmes européens** qui ont une programmation de 7 ans. On définit sur chaque programmation : la politique et les actions adoptés et le budget (hausse ou baisse du budget par rapport à la précédente programmation). Renouveler les programmes tous les 7 ans est un gage de stabilité. Or dans les budgets locaux, les politiques et subventions changent très souvent de manière inopinée.

Dans le diaporama présenté par les jeunes, à la question « **La solidarité c'est quoi ?** », les interrogés ont répondu par ordre d'importance :

- 1- *Un acte collectif initié par un organisme/la collectivité*
- 2- *Un acte personnel*
- 3- *Une réaction après une situation de crise (intempéries, attentats)*
- 4- *L'anticipation à une situation de crise*

Alain Lamassoure a été surpris du résultat. Son premier choix aurait été le n° 4 car pour lui le devoir principal d'un homme politique est l'anticipation d'une situation de crise.

